
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00040            DEL  14/06/2022 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE ALLA REALIZZAZIONE DI UN 

CAMPO ESTIVO PER MINORI NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 14 del mese di giugno, alle ore 16:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra NO  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 



 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto NO  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Alessandra Abbatescianni Giacinto Lisco Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE ALLA REALIZZAZIONE DI UN CAMPO 

ESTIVO PER MINORI NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 

Il Presidente del Municipio 2 Avv. Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria 

condotta dall’Ufficio , riferisce: 

PREMESSO: 

- che i Municipi, nell’ambito delle funzioni proprie, ai sensi dell’art. 53 del vigente 

regolamento sul Decentramento Amministrativo, nei limiti dell’ambito territoriale di 

riferimento, nel rispetto dei regolamenti e tenendo conto degli atti di programmazione 

comunale, ove esistenti, deliberano anche in materia di attività sportive, potendo quindi 

programmare, organizzare e promuovere manifestazioni sportive e attività inerenti allo 

sport; 

- che per la realizzazione degli interventi su elencati, i Municipi possono stipulare 

convenzioni con enti, associazioni, cooperative aventi comprovata esperienza nei rispettivi 

settori e che possono, altresì, utilizzare locali ed attrezzature di proprietà pubblica e 

privata, nei modi e nei limiti stabiliti dalla legge e dai regolamenti comunali; 

CONSIDERATO, che con deliberazione n. 2022/00008 del 16.2.2022 il Consiglio del 

Municipio 2, aveva approvato le linee di indirizzo relative alla realizzazione del progetto “Le 

domeniche dello Sport e del benessere; 

- che il suddetto progetto non si è realizzato, pertanto, la competente Commissione ha 

previsto di realizzare attività sportive con campi scuola, e in tal senso ha valutato  l’ipotesi 

di servizio pervenuta da parte della Soc. Ginnastica Angiulli, con particolare scontistica per 

gli utenti residenti nel territorio del Municipio e con ISEE non superiore a € 10.000,00; 

RITENUTO di dover specificare meglio il quadro complessivo del progetto nell’interesse 

pubblico e degli utenti del Municipio 2 che vorranno aderire all’iniziativa,  approvando le 

seguenti indicazioni: 

- n. 120 settimane per bambini/ragazzi a € 50 a settimana (120 x 50) € 

6.000,00=; 

- n. 20 settimane gratuite (le prime iscrizioni); 

-  fascia d’età 6/11; 

- iscrizioni direttamente presso l’Angiulli con verifica dell’isee da rendicontare 

al Municipio per i dovuti controlli. 

EVIDENZIATO che, l’Amministrazione ottiene un numero di settimane complessive a tariffa 

agevolata (da euro 75 ad € 50) e che quindi tale scontistica copre ampiamente l’20% a 

carico del soggetto attuatore del servizio. 

CONSIDERATO, quindi, che si intende finanziare il suddetto progetto a contributo pari 

all’80% dello squilibrio finanziario che verrà rendicontato dalla Società Ginnastica Angiulli  

affidataria del progetto; 



 

VISTO che la spesa trova copertura finanziaria sul Cap. 18355 “Trasferimenti a diversi, 

Associazioni, ecc. Municipio 2”  ed è pari ad € 6.000,00= somma necessaria alla 

concessione del contributo di cui trattasi per l’attuazione del progetto, in ossequio a 

quanto previsto dal combinato disposto degli artt. 2 e 3 del ‘’Regolamento sulla 

concessione di contributi ed altri benefici economici per le attività sportive’’, approvato con 

deliberazione del Consiglio Comunale n. 138 del 17 Dicembre 2007; 

Per tutto quanto sopra, si rimette al Consiglio la proposta di che trattasi per le 

determinazioni da adottarsi in merito.   

Aperto il dibattito, come da allegata resocontazione registrata a parte, intervengono alcuni 

Consiglieri ed il Presidente. 

Chiuso il dibattito, il Presidente pone in votazione la proposta. 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE     

UDITA la relazione del Presidente, sulla base dell’istruttoria condotta dall’ufficio;  

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

VISTO il vigente Regolamento sulla concessione di contributi ed altri benefici economici 

per le attività sportive; 

VISTO il D. Lgs. 267/2000; 

VISTO il parere della III Commissione Municipale Permanente, come in atti; 

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione 

di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Dirigente del 

Municipio, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  presente 

provvedimento non comporta, al momento, alcun impegno di spesa o accertamento di 

entrata; 

DATO ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 

interesse; 

RITENUTO di aderire alla proposta progettuale di attuazione dell’iniziativa; 

Con n. 17 VOTI FAVOREVOLI 
N. 1 ASTENUTO (Colapietro) 
 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

DELIBERA 

DI APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate e qui integralmente 

richiamate, le linee di indirizzo relative alla realizzazione del campo estivo per minori, 

residenti nel Municipio 2 e con ISEE familiare con superiore a € 10.000,00= prevedendo 

un numero complessivo di 120 settimane, più n. 20 settimane gratuite (le prime iscrizioni) 



 

per la concessione di un contributo massimo, da parte di questo Municipio, pari ad € 

6.000,00= corrispondenti all’80% delle spese complessive previste per il progetto 

suindicato, sul cap. 18355, da erogarsi a consuntivo sulla base del rendiconto, come da 

Regolamento in materia di concessione di contributi per attività sportive. 

DI DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto 

di interesse. 

DI DARE MANDATO alla Direzione del  Municipio 2 di adottare gli atti amministrativi 

esecutivi del presente deliberato.                             

 

 

IL CONSIGLIO   MUNICIPALE  

 

aderendo alla suddetta proposta,    

 

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

D E L I B E R A 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile  ai sensi dell’art. 134, 

del D.to Lgs. 267/00.    

 

 



 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE ALLA REALIZZAZIONE DI UN CAMPO ESTIVO 

PER MINORI NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 

 

  

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

              IMMEDIATA ESEGUIBILITA'           

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  =  

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO =  

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI X  



 

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 17  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE ALLA REALIZZAZIONE DI UN CAMPO ESTIVO 

PER MINORI NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 

       

 
         ESITO VOTAZIONE 
     IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con voti unanimi, espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

come da scheda votanti di cui sopra. 

 

 



 

APPROVA 

 

 



 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE ALLA REALIZZAZIONE DI UN CAMPO ESTIVO 

PER MINORI NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 

 

  

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                      

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  =  

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO =  

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI X  



 

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 17  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE ALLA REALIZZAZIONE DI UN CAMPO ESTIVO 

PER MINORI NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 

       

 
         ESITO VOTAZIONE 
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

Con n. 17 VOTI FAVOREVOLI 

N. 1 ASTENUTO (Colapietro) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

come da scheda votanti di cui sopra. 

 

APPROVA 



 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Da: "ASD Angiulli Bari" <info@angiullibari.com>
A: "municipio2 comunebari" <municipio2.comunebari@pec.rupar.puglia.it>, "u ravallese" 
<u.ravallese@comune.bari.it>, "Gianlucio Smaldone" <g.smaldone@comune.bari.it>
Inviato: Venerdì, 3 giugno 2022 11:34:18
Oggetto: Centro Estivo per minori dai 6 agli 11 anni

Con la presente la S.G. Angiulli intende offrire una scontistica per i minori nella fascia di 
età suindicata residenti nel Municipio 2 del Comune di Bari che intendano frequentare il 
Centro Estivo Angiulli Estate giunto alla ventiduesima edizione.

Precisiamo che i minori saranno integrati nei gruppi con tutti gli altri iscritti favorendone 
l'integrazione, il rapporto sarà di un operatore ( con brevetto tecnico/sportivo ) ogni 7 
bambini.

Il Centro Estivo è coordinato dalla prof.ssa Chiodini, docente di Sport e Salute nonché con
oltre 5 anni di esperienza di Coordinamento del Centro Estivo in oggetto.

Le attività saranno proposte al chiuso ed all'aperto in luoghi specifici per la disciplina e non
in spazi improvvisati.

Scontistica praticata: 30% sulla quota normalmente praticata al pubblico facilmente 
riscontrabile sui social o sul web o in sede da 75€ settimanali dalle 7.45 alle 13.45 la quota
da rimborsare allo scrivente per ogni settimana di fruizione sarà di 52,50€ 
omnicomprensivi di quota assicurativa. 

Per quanto attiene minori diversamente abili intellettivo/relazionali ad elevata funzionalità 
con rapporto di 1:2  potremo accettare Max 2 utenti della stessa fascia di età alla quota di 
119€ settimanali anziché 170€.

Modalità di accesso: gli utenti si recheranno direttamente presso la nostra segreteria 
unitamente al modello Isee inferiore a 10mila € ed al certificato medico, fino ad 
esaurimento del budget previsto dal Municipio 2.

In attesa di vostro riscontro comunichiamo che il nostro Centro si avvia il 13 giugno fino al 
5 agosto e dal 22 agosto al 9 settembre  per 11 settimane in totale.

Distinti saluti.

Società Ginnastica Angiulli ASD
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Passiamo al quarto, si tratta delle linee di indirizzo relative 

ai campi estivi per minori nel territorio del Municipio 2. Il 

Municipio nell’ambito delle funzioni proprie ai sensi 

dell’articolo 53 del vigente Regolamento sul decentramento 

amministrativo delibera anche in materia di attività sportive 

potendo quindi programmare, organizzare e promuovere 

manifestazioni sportive e attività inerenti lo sport. Con 

deliberazione del 16 febbraio il Consiglio aveva approvato delle 

linee di indirizzo sullo sport, però il progetto non è stato 

realizzato e quindi la competente Commissione ha previsto di 

realizzare comunque attività sportive con campi scuola, 

valutando l’ipotesi di servizio pervenuto da parte della società 

Ginnastica Angiulli una particolare scontistica per gli utenti 

residenti nel territorio del Municipio e appartenenti a famiglie 

aventi un’ISEE non superiore ai 10.000 euro. Quindi in 

particolare il progetto consisterà in un massimo di 120 

settimane per bambini e ragazzi appartenenti a queste 

famiglie diciamo aventi un’ISEE sotto i 10.000 euro al prezzo 

complessivo di 50 euro a settimana per quindi un totale massimo 

di 6.000 euro che sarà a carico del Municipio, oltre le prime 20 

settimane di iscrizione che saranno a titolo completamente 

gratuito offerte dalla società Ginnastica Angiulli oltre 

ovviamente alla quota parte per ciascuna settimana che 

consiste nella gratuità offerta. La fascia di età interessata è 

quella che va dai 6 agli 11 anni, le iscrizioni saranno 

effettuate direttamente presso l’Angiulli con la verifica 
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dell’ISEE da rendicontare al Municipio per i dovuti controlli. 

Quindi l’Amministrazione ottiene un numero di settimane 

complessive a tariffa agevolate che dal prezzo complessivo di 

euro 75 a settimana viene ridotto ad euro 50 e quindi tale 

scontistica copre il 20% a carico del soggetto attuatore del 

servizio, mentre il Municipio andrà a finanziare il progetto a 

contributo in misura diciamo non superiore all’80% dello 

squilibrio finanziario che verrà rendicontato dalla società 

Ginnastica Angiulli affidataria del progetto. Dichiaro aperta la 

discussione, ci sono interventi? Consigliera Ambruosi. 

 

 

Consigliera Ambruosi 

 

Buonasera a tutti. Ambruosi Virginia Fratelli D’Italia. in 

merito a questo volevo che fosse noto quale fosse la 

delibera fatta dalla Terza Commissione, se ha visionato e 

se ha dato un parere perché non so in merito a ciò cosa ha 

potuto rilevare, vedo che la Consigliera nonché Presidente 

Abbatescianni è assente, però potrebbe relazionare qualche 

altro componente della Commissione, grazie. 

 

 

Presidente Grazie, Consigliera Ambruosi. Io ho qui copia del 

verbale della Terza Commissione del giorno 10 giugno del quale 

come da sua richiesta posso darne lettura. Si passa alla 

discussione sui campi estivi, la Commissione dopo ampio 

dibattito decide di approvare la bozza di delibera con 

raccomandazione di ridurre il costo di partecipazione dei minori 

con ISEE inferiore ai 10.000 euro, comunque di chiarire e 

meglio precisare le indicazioni di cui al ritenuto che 

riguarda il numero di minori e la copertura della quota, se sia 

una copertura totale della quota, (incomprensibile), quindi che 

a seguito di queste osservazioni della Commissione pure se sono 

state apportate delle modifiche alla proposta di delibera ed in 
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effetti è stato chiarito che le famiglie con reddito sotto i 

10.000 euro non devono pagare alcunché, quindi il costo di 

iscrizione che già è stato ridotto dalla società Ginnastica 

Angiulli sarà interamente a carico del Municipio fino ovviamente 

ad un massimo complessivo di 140 settimane che sono tante, non 

dimentichiamoci che stiamo parlando di 140 settimane, quindi in 

teoria 140 bambini o comunque 60 bambini su due settimane, 

insomma poi vanno divisi per il numero di settimane che saranno 

oggetto di iscrizione, con le prime 20 settimane che sono 

completamente offerte dalla Angiulli, tutte le altre invece ci 

faremo carico noi fino al massimo complessivo di 6.000 euro. 

Consigliera Ambruosi 

 

Ma queste variazioni sono state apportate però in 

Commissione, non sono state riconsiderate? Cioè la delibera 

non è dopo che sono venute queste persone, hanno detto di 

fare le correzioni e poi è ritornata in Commissione? 

 

 

Presidente 

 

Non ne ho idea. 

 

 

Intervento 

 

Scusate, ma se noi abbiamo fatto le correzioni che hanno 

richiesto. 

 
 

Consigliera Ambruosi 

Perfetto, va bene. 

 
 

Presidente 

 

Ci sono altri interventi? Consigliere Moncada, prego. 

 

 

Consigliere Moncada 
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Io volevo giusto chiarire un punto perché mi è stato 

richiesto, in Commissione abbiamo chiesto un chiarimento ed 

infatti alla fine le 120 settimane corrisponderebbero al 

calcolo che viene fatto solitamente dai lavori pubblici per 

quanto riguarda ogni giorno, cioè nel senso che intendono 

60 bambini per due settimane, 60 per due e alla fine viene 

fuori il calcolo delle 120 settimane, quindi questi sono stati i 

chiarimenti richiesti perché inizialmente anche noi abbiamo avuto 

dei dubbi, poi all’esito dei chiarimenti non abbiamo avuto alcun 

dubbio nel portare avanti. 

 
 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Moncada. Ma del resto, voglio dire, mi 

piace ricordare che il ruolo delle Commissioni è proprio 

quello di offrire uno spunto costruttivo per migliorare 

l’atto amministrativo che ricordo è sempre un atto 

perfettibile e quindi ben vengano osservazioni, proposte e 

richieste di miglioramento di tutte le proposte di 

deliberazione. Consigliere Scannicchio, prego. 

 

 

Consigliere Scannicchio 

 

Buongiorno a tutti. Io volevo fare una domanda, come mai 

nella prima delibera c’era il trasporto pubblico, invece 

nella seconda delibera il trasporto pubblico non c’è più? 

Quindi i nostri concittadini che abitano a San Pasquale, 

Carrassi, Mungivacca come arrivano all’Angiulli? Chiedo 

questo. 

 

 

Presidente 
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Allora, tenendo presente che il Municipio si sta facendo 

carico integrale del costo dei campi estivi, penso che le 

famiglie possano preoccuparsi almeno di curare il 

trasporto, quell’ipotesi di partecipazione della società, a 

carico interamente della società Ginnastica Angiulli per il 

trasporto in realtà andava a comportare una contribuzione 

da parte dell’associazione molto più alta del 20-25% della 

progettazione perché oltre alla quota parte, quindi dei 25 

euro a bambino di cui loro comunque si fanno carico e delle 

20 settimane a titolo completamente gratuito di cui pure si 

fanno carico andavamo a chiedere un servizio che 

obbiettivamente aveva un costo che probabilmente avrebbe 

reso antieconomico il servizio, ecco. 

 

 

Consigliere Scannicchio 

Ma dovevamo farlo noi? 

 
 

Presidente 

 

No, il servizio di trasporto sarebbe stato a carico 

dell’Angiulli, se ce ne dovessimo fare carico noi temo che 

non ci staremo dentro alle risorse a nostra disposizione. 

Consigliera Salemmi, prego. 

 

 

Consigliera Salemmi 

 

Buonasera a tutti, Giovanna Salemmi Decaro Sindaco. Un 

chiarimento, allora, poiché siamo già al 14 di giugno, 
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finché diventa diciamo esigibile questa delibera arriveremo 

a fine giugno, quindi le settimane disponibili per fare 

diciamo questo campo estivo sono quelle di luglio e di 

agosto prioritariamente, quindi sarebbero 8-10 settimane, 

allora facendo un calcolo io mi chiedevo se consideriamo 

due settimane a ragazzo sono 30 ragazzi. 

 

 

Presidente 

 

Non c’è una limitazione. 

 

 

Consigliera Salemmi 

 

Sì, lo so che non c’è una limitazione, ma perché non diamo 

una maggiore possibilità? Perché un’ISEE di 10.000 euro è 

un’ISEE veramente basso, magari non ne abbiamo tanti 

bambini diciamo la cui famiglia ha quest’ISEE, diciamo 

apriamo la possibilità nel momento in cui c’è la 

disponibilità di dare un massimo di tre settimane a ragazzo 

e aprire la possibilità di fruire del servizio anche a chi 

ha un reddito leggermente più alto, ma parliamo sempre di 

redditi diciamo di bassa soglia, di 20-25.000 euro, questa 

potrebbe essere una proposta di modo che allarghiamo il 

servizio ai bambini del territorio e comunque parliamo di 

bambini le cui famiglie non hanno un reddito alto così 

garantiamo tre settimane di sicuro quasi a tutti di 

fruizione del servizio, questa è una proposta, se è 

possibile diciamo prevedere un aumento dell’ISEE, grazie. 
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Presidente Prego, Consigliera Salemmi. Il problema qual è? 

Che nel momento in cui si va a prevedere un’ISEE diciamo 

parecchio più alto di 10.000 euro, il doppio 20.000 euro, 

si va ad alzare di moltissimo l’asticella e quindi andiamo 

a considerare un numero di potenziali utenti elevatissimo, 

è evidente che 120 settimane non basterebbero più, mentre 

invece la ratio di questa proposta di delibera è quella di 

andare a favorire i bambini delle famiglie veramente molto 

disagiate che davvero non si possono permettere il campo 

estivo, ecco perché si è scelto un limite reddituale 

piuttosto basso non infimo, ma basso, cioè 10.000 euro di 

ISEE proprio perché non gli stiamo chiedendo nemmeno un 

contributo, cioè ce ne facciamo carico al 100% e mi sembra 

giusto che il Municipio si faccia carico al 100% delle 

spese, però per i bambini che appartengono a famiglie che 

veramente non se lo possono permettere, laddove invece ci 

sia la possibilità diciamo di sopportare una spesa ci sono 

tante possibilità, tanti campi estivi, cioè voglio dire per 

le famiglie che hanno la possibilità ci sono le 

alternative, invece penso che noi in questa sede dobbiamo 

cercare di rivolgerci veramente a chi in ogni caso non se 

lo potrebbe permettere e quindi veramente a quelli che 

hanno un limite reddituale molto basso. 

 

 

Consigliera Salemmi



 

 

Era un modo per diciamo garantirlo a tutti, minori 

settimane anziché 10 settimane, voglio dire, tre settimane 

viene garantito a tutti, però aprire la possibilità a più 

bambini. 

 
 

Presidente 

 

Anche su questo limite di settimane per esempio dobbiamo 

considerare che soprattutto per le famiglie che hanno un 

reddito estremamente basso si presume che non sia possibile 

andare in vacanza e quindi si pone il problema di far 

divertire questi bambini sfortunati anche nel periodo 

estivo e non solo per tre settimane di tutto il periodo 

estivo, ma possibilmente per tutto il periodo estivo, ecco 

perché anche il limite delle due settimane inizialmente 

previsto si è poi come giustamente ha osservato la 

Commissione si è elevato, la ratio è quella proprio di 

andare incontro alle esigenze delle famiglie che sono in 

difficoltà cercando di garantire anche una durata maggiore, 

una copertura possibilmente per tutto il periodo estivo, 

questa diciamo è la ratio, poi devo anche rimarcare che è 

una delibera sperimentale, questa è la prima volta che la 

facciamo in questi termini, quindi magari vediamo come va 

quest’anno e poi l’anno prossimo sulla scorta 

dell’esperienza maturata vediamo anche se è il caso di 

apportare dei cambiamenti, ecco, delle correzioni.



 

 

Direttore 

 

Un contributo 10.000 di ISEE non significa 10.000 euro di 

reddito. 

 
 

Presidente 

 

Certo, 10.000 euro di ISEE non sono 10.000 di reddito. 

 

 

Consigliera Salemmi 

 

Un modo reddito dipendente pubblico? 

 

 

Direttore 

 

25-26.000 euro e l’ISEE è 10.000. 

 

 

Intervento 

 

Bisogna vedere quanti figli ha, se ha tre figli è anche di 

meno. 

 
 

Presidente 

 

Certo, potrebbe rientrare ampiamente, però, ecco, noi ci 

riferiamo proprio alle famiglie che possono avere quel tipo 

di problematica. 

 
 

Consigliera Salemmi 

 

Modo reddito dipendente, quindi una sola persona famiglia e 

quindi i figli sicuramente hanno bisogno.



 

 

Presidente 

 

Ma quello dovrebbe rientrare nei 10.000 euro, più o meno ci 

siamo. Consigliere Putignano, prego. 

 
 

Consigliere Putignano 

 

Buonasera a tutti, Putignano Decaro Sindaco. Solo per 

capire un po' meglio, quindi se dovessero iscriversi 120 

bambini farebbero solo una settimana, giusto? 

 

 

Intervento 

 

Due, sono 140 le settimane, dovrebbero essere scritti. 

 

 

Presidente 

 

In totale sono 140 settimane. 

 

 

Consigliere Putignano 

 

Faranno una settimana e due giorni, se invece fossero 

diciamo 10 bambini, permettetemi, sarebbero 11 settimane, 

diciamo il periodo estivo, quindi per capire quello che lei 

ha appena detto, Presidente, per consentire a queste 

famiglie particolarmente bisognose i cui redditi ISEE 

rientrano entro i 10.000 euro teoricamente per fargli 

consentire di fare tutta l’estate in un campo estivo non 

dovrebbero essere più di 10-11 bambini, è questa la ratio? 

 

 

Presidente



 

 

La ratio è quella, chiedo scusa, non so se posso... 

 

 

Consigliere Putignano 

 

Le lascio la parola, termino, se ho capito il termine di 

paragone è questo, se sono 120 bambini che si iscrivono 

fanno una settimana, 8-10 giorni, eccetera, altrimenti 

dovrebbero essere per consentirgli di fare l’intero periodo 

estivo orientativamente non più di 10 bambini, questa 

dovrebbe essere la ratio della proposta e ho concluso, 

grazie. 

 

 

Direttore 

 

Se mi permette, Presidente, posso? 

 

 

Presidente 

Prego. 

 
 

Direttore 

 

Siccome noi abbiamo uno storico e anche voi diciamo più 

anziani vi ricordate di Eucamp, noi più o meno il range è 

intorno ai 60 bambini per due settimane, non c’era il 

limite di reddito e il Coni versava una congrua parte che 

quest’anno noi non abbiamo, molto spesso ad agosto è 

difficile trovare altri bambini, se ci sono, sono gli 

stessi che hanno fatto luglio, altrimenti rimane vuoto il 

campo estivo. Inoltre noi non lo sappiamo, ma a consuntivo



 

 

vedremo chi si iscrive, noi è come se abbiamo 140 settimane 

che saranno distribuite possibilmente su 70 bambini, ma io 

so già che saranno di meno proprio per un fatto storico, 

grazie. 

 
 

(intervento del Consigliere Ruggiero svolto lontano dal 

microfono) 

 

 

Presidente 

 

Consigliere Ruggiero, deve parlare al microfono se no non 

viene registrato l’intervento. 

 

 

Consigliere Ruggiero 

 

Dicevo se paradossalmente non ci fossero iscrizione sotto 

le 140 settimane che cosa succede del contributo, viene 

restituito? 

 
 

Direttore 

 

No, il contributo non viene dato per la quota parte come 

sempre. 

 

 

Consigliere Ruggiero 

Grazie. 

 

 

Presidente



 

 

Rispondendo ora sia a quest’ultima domanda che è ad 

osservazione al Consigliere Putignano, noi stiamo offrendo 

una misura di aiuto che non significa che dobbiamo andare a 

coprire necessariamente tutti i bambini di tutte le 

famiglie di tutto il territorio del Municipio 2 che 

rientrano in questa fascia, noi mettiamo a disposizione un 

importo significativo che non penso si possa definire 

irrilevante, quando parliamo di 140 settimane mi sembra che 

stiamo parlando di un numero significativo di settimane di 

campo estivo che mettiamo a disposizione del territorio e 

veramente per le famiglie diciamo non dico povere, ma che 

 

quasi certamente non se lo potrebbero permettere, poi 

ovviamente è a sportello, quindi è chiaro che chi prima 

arriverà avrà la possibilità di prenotare e di iscriversi 

ad un maggior numero di settimane documentando la 

sussistenza dei requisiti, però noi facciamo quello che 

possiamo fare, non dobbiamo preoccuparci diciamo 

astrattamente di quanti possano effettivamente 

materialmente godere del servizio o meno, noi stiamo 

mettendo a disposizione del territorio 140 settimane di 

campo estivo a titolo gratuito per le famiglie disagiate, 

penso che sia una bella iniziativa. Ci sono altri 

interventi? Consigliere Ruggiero, la prego, mi consenta. 

 

 

Consigliere Ruggiero



 

 

Spero raggiungiamo e superiamo i 200 iscritti, io sono 

nostalgico, anche io ho una certa età. 

 
 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Ruggiero. Consigliere Colapietro, 

prego. 

 
 

Consigliere Colapietro 

 

Buonasera a tutti, il mio intervento invece era posto..., 

cioè io personalmente avrei eliminato il tetto del reddito 

dell’ISEE tenuto conto che comunque parliamo di un progetto 

che riguarda la Commissione sport e non quella servizi 

sociali e tenuto conto anche che a livello comunale, vado a 

leggere testualmente, è già prevista un’altra iniziativa 

per mille bambini, Presidente, in Città fra i 3 e i 14 anni 

con un indice di ISEE familiare sotto i 20.000 euro, allora 

si era partiti inizialmente con una delibera approvata 

qualche settimana fa che riguardava delle domeniche 

sportive che ovviamente erano aperte a tutti i cittadini 

senza limite di reddito, tenuto conto anche del progetto a 

mio avviso molto simile che ha deliberato la Giunta, 

personalmente avrei fatto o qualcosa di diverso o 

quantomeno una progettualità che non ha limiti di reddito 

in maniera tale da poter far partecipare liberamente i 

bambini di qualsiasi estrazione sociale, qualsiasi sia il 

patrimonio familiare, tenuto conto ripeto che è un progetto



 

 

che nasce dalla Commissione sport, questo è tutto, però se 

è in via sperimentale quest’anno mi auguro che si faccia 

anche tesoro di eventuali errori che si possono commettere 

e l’anno prossimo si vada a fare qualcosa di diverso e 

soprattutto anche coordinarsi con quello che fa il Comune 

perché andare a fare i doppioni con un limite di 10.000 

piuttosto che di 20.000 secondo me non ha molto senso, 

cerchiamo di differenziarci e di andare ad integrare quello 

che fa il Comune, non a fare le limitazioni con una virgola 

spostata, grazie. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Colapietro. Io mi meraviglio che lei 

faccia questo tipo di intervento perché sapendo che lei 

invece è molto attento nella lettura di tutte le carte, 

della documentazione immagino che lei abbia letto con 

grande attenzione la proposta di delibera della Giunta 

Comunale, non si sarà limitato soltanto al titolo del 

giornale, quindi laddove lei come Consigliere del Municipio 

abbia esaminato la proposta della delibera di Giunta avrà 

notato che non c’entra niente col nostro progetto, è una 

cosa completamente diversa e che prevede espressamente 

delle cosiddette aree bersaglio, cioè il Municipio 2 è 

quasi interamente escluso da quella delibera di Giunta 

perché quella delibera è rivolta principalmente alle 

periferie, ma proprio periferie estreme che sono indicate



 

 

come cosiddette aree bersaglio, quindi ai fini del nostro 

territorio quella delibera di Giunta non incide in nessun 

modo, non incide minimamente oltre al fatto che si tratta 

di un bando aperto alle associazioni, quindi è una cosa che 

partirà laddove dovesse effettivamente partire fra diverse 

settimane, noi invece stiamo facendo un intervento diverso, 

noi stiamo offrendo ai bambini delle famiglie meno abbienti 

del nostro territorio la possibilità di godere di qualche 

settimana di campo estivo a titolo gratuito e su questo mi 

meraviglio anche che lei prevede che noi non stiamo ad 

offrire le settimane a titolo gratuito ai bambini delle 

famiglie ricche perché è evidente che laddove ci facciamo 

carico al 100% del costo dei campi estivi non possiamo 

prescindere da un limite reddituale anche piuttosto 

contenuto perché laddove invece noi non dovessimo prevedere 

un limite reddituale noi ai figli di un miliardario 

dovremmo offrire gratuitamente il campo estivo e mi sembra 

una cosa veramente ingiusta, veramente ingiusta. Ci sono 

altri interventi? Nessuno, dichiarazioni di voto? Nessuna, 

Direttore, prego, procediamo con la votazione. 

 

 

Direttore 

 

Contrari? Astenuti? Colapietro e basta. Favorevoli? Tutti 

gli altri. 

Allora, un astenuto e 17 favorevoli.



 

 

Presidente 

 

Con 17 voti favorevoli e uno di astensione viene approvata 

la proposta posta al numero 4 all’Ordine del Giorno. 

Direttore, al fine di procedere tempestivamente con le 

attività conseguenziali, poniamo in votazione anche 

l’immediata eseguibilità. 

 

 

Direttore 

 

Astenuti? Contrari? All’unanimità. 

 

 

Presidente 

 

All’unanimità dei presenti viene approvata l’immediata 

eseguibilità della proposta iscritta al punto numero 4 

dell’Ordine del Giorno. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 
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Bari, 11/07/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 
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